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随時会議【審議結果】

今回の随時会議は、議員の任期満了に伴う一般選挙後に初めて招集された議会で、「初議会」と
も呼ばれます。一般選挙によって議員の当選が確定すると、当選議員によって議会が成立します
が、会議を開き、議案等を審議するためには、議長・副議長が決定され、各常任委員会等が構成さ
れていなければなりません。
今回の随時会議（初議会）では、議長・副議長の選挙のほか、３つの常任委員会、議会運営委員
会及び議会だより編集特別委員会の委員を選任し、さらには各事務組合議会の議員を選出する選挙
が行われ、新体制での議会活動をスタートさせました。
なお、随時会議で審議された案件の一覧は下表に、選挙等の結果は４～５ページに掲載してあり
ます。

令和４年 坂東市議会
12月22日

12月随時会議
随時会議【正・副議長あいさつ】

Bando shigikai dayori２

議　　長
後　藤　治　男

　市民の皆様には、日頃から坂東市議会に深いご理解とご協力
を賜り厚く御礼申し上げます。この度、坂東市議会議長に就任
いたしました後藤治男でございます。伝統ある市議会の議長と
いう大任を拝し身に余る光栄でございます。
　コロナ禍によって社会や経済も停滞しておりましたが、少し
ずつ回復し、昨年は敬老会、将門ハーフマラソン、将門まつり
が開催され、多くの市民に喜んでいただけたことと存じます。
本市としましても、県出資による工業団地計画の決定、圏央道
の４車線化、（仮称）坂東パーキングエリアなど明るい希望を持て
る事もありますが、まだまだ予断を許さない状況です。行政を
取り巻く状況は依然として困難に直面しており、市長、執行
部、議会が協力して市民のための施策を実践していくことが坂
東市の発展につながるものと信じております。今後とも、市民
の皆様のご支援・ご協力を賜りますよう心からお願いを申し上
げます。

副 議 長
青　木　和　之

議　長に 

副議長に 

後藤 治男 氏、

青木 和之 氏 を選出

ご と う は る お

あ　お き か ず ゆ き

　立春も過ぎ、２月も中旬になりますが、まだ寒い日が続いて
おります。
　市民の皆様におかれましては、益々ご清栄にてお過ごしの事
と存じます。
　また、世界的な新型コロナウイルス感染症は、３年が過ぎて
も、いまだに収まらず、市民の皆様には何かとご不便をかけて
おりますが、深いご理解とご支援をいただき、心よりお礼申し
上げます。
　昨年の12月の改選後より、市議会副議長の要職を賜りまし
た。市民の皆様誰もが、安全安心に暮らせるような環境整備に
全力で取り組み、議長を補佐してまいります。
　市民の皆様には、市政発展の為に、より一層のご支援・ご協
力をお願い申し上げます。
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番　　号 件　　　　　名 内　　　　容 結果
（賛成：反対）

議長選挙について 後藤　治男（ごとう　はるお）議員

副議長選挙について 青木　和之（あおき　かずゆき）議員

各常任委員会委員の選任について

議会運営委員会委員の選任について

議員提出
議案第１号

議会だより編集特別委員会の設置について
原案可決
（19：0）

茨城西南地方広域市町村圏事務組合議会議
員の選挙について

さしま環境管理事務組合議会議員の選挙に
ついて

常総衛生組合議会議員の選挙について

清水丘診療所事務組合議会議員の選挙につ
いて

茨城県後期高齢者医療広域連合議会議員補
欠選挙について

同意第４号 監査委員の選任について 林　順藏（はやし　じゅんぞう）議員
原案同意
※（18：0）

　４～５ページ参照

議長は、採決に加わりません。（ただし、賛否同数の場合は、議長により決することになります。）
※同意第 4号については、本人が除

じょ

斥
せき

となり、採決に加わらないため、18人の表決結果です。
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随時会議
【委員会構成･組合議員について】

常任委員会が構成されました

委員長　張替　進一（借宿）

総務常任委員会（8人）

～各委員会の構成と議員の紹介をします～

　総務常任委員会は、税財政、消防防災、市民協働、情報化などに
関することを調査、審査します。

　教育民生常任委員会は、学校教育、社会教育、文化、保健、
福祉、生活環境などに関することを調査、審査します。教育民生常任委員会（6人）

はりがえ しんいち

副委員長　中村　善行（岩井）
なかむら よしゆき

風見　正一（鵠戸）
かざ み まさかず

青木　和之（生子）
あお き かずゆき

後藤　治男（長須）
ご とう はる お

石山　　実（長谷）
いしやま みのる

委員長　倉持　欣也（沓掛）
くらもち きん  や

副委員長　名越　健寿(神田山新田)
な  ごし けん じ

染谷　　栄（中里）
そめ や さかえ

桜井　広美（長谷）
さくら い ひろ み

滝本　和男（岩井）
たきもと かず  お

林　　順藏（大口新田）
はやし じゅんぞう

眞喜志　修（弓田）
ま　き　し おさむ

渡辺　　昇（大口）
わたなべ のぼる

Bando shigikai dayori 5

各会計決算概要

Bando shigikai dayori 5

随時会議
【委員会構成･組合議員について】

その他の委員会 （◎＝委員長、○＝副委員長）

委　員　会　名 主　な　所　管 委　　　員　　　名

議会運営委員会 議会の運営全般に関する事項

◎渡辺　　昇　　　　〇石川　寛司
　青木　浩美　　　　　眞喜志　修
　桜井　広美　　　　　風見　好文
　藤野　　稔　　　　　林　　順藏

議会だより編集
特別委員会

議会広報紙及びホームページを活用した
議会の広報活動

◎桜井　広美　　　　〇青木　浩美
　中村　善行　　　　　名越　健寿
　張替　進一　　　　　古谷　　司
　倉持　欣也　　　　　渡辺　利男

名　　　　称 共 同 処 理 す る 事 務 内 容 議　　　員　　　名

茨城西南地方広域
市町村圏事務組合
（３人）

利根老人ホームの設置・管理及び消防等
に関する事務（坂東市、古河市、下妻市、
常総市、八千代町、五霞町、境町）

後藤　治男　　　眞喜志　修
林　　順藏

さしま環境管理事務組合
（６人）

さしま斎場の設置・管理及びごみ処理等
に関する事務（坂東市、境町、五霞町、
古河市）

張替　進一　　　渡辺　利男
染谷　　栄　　　桜井　広美
風見　好文　　　渡辺　　昇

常総衛生組合
（２人）

し尿処理施設の設置・管理等に関する事
務（坂東市、常総市、守谷市、つくばみ
らい市）

倉持　欣也　　　青木　浩美

清水丘診療所事務組合
（７人）

診療施設の設置・運営に関する事務
（坂東市、古河市）

中村　善行　　　名越　健寿
古谷　　司　　　風見　正一
石山　　実　　　滝本　和男
藤野　　稔

茨城県後期高齢者医療
広域連合
（１人）

後期高齢者医療制度に係る事務の一部
（茨城県内全市町村）

風見　好文

一部事務組合等の議会議員が選出されました

産業建設常任委員会（6人）　産業建設常任委員会は、農業、商工業、道路、河川、公園、上下水道、観光などに関することを調査、審査します。

委員長　渡辺　利男（大崎）
わたなべ とし  お

副委員長　古谷　　司（木間ケ瀬）
ふる  や つかさ

青木　浩美（山）
あお  き ひろ  み

石川　寛司（岩井）
いしかわ かん  じ

風見　好文（鵠戸）
かざ  み よしふみ

藤野　　稔（幸田新田）
ふじ の みのる
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定例会議【議案説明・審議結果】

6

議 案 説 明 ・審 議 結 果

12月定例会議では、10月26日（第14回会議）に条例の改正や補正予算など７議案が提出されました。
11月４日（第16回会議）には、追加議案１件、人事案件１件が提出され、次の表のとおり決まりました。

令和４年 坂東市議会 12月定例会議
10月26日から11月４日まで

Bando shigikai dayori 7

定例会議【議案説明・審議結果】
委員会審議報告

　 発信力を強固にするため、専門の課を設置してはどうか？

総務常任委員会
審査案件
　議案第60号　令和４年度坂東市一般会計補正予算（第６号）
　 【全会一致により可決すべきものと決定】

産業建設常任委員会
審査案件
　議案第59号　市道路線の変更について 【全会一致により可決すべきものと決定】

教育民生常任委員会
審査案件
　議案第57号　坂東市太陽光発電設備の適正な設置及び管理に関する条例
 【全会一致により可決すべきものと決定】

委員会審査報告

番　　号 件　　　　　名 内　　　　容 付託委員会 結果
（賛成：反対）

議案第57号
坂東市太陽光発電設備の適正
な設置及び管理に関する条例

市内における太陽光発電設備の設置、
管理及び撤去に関し必要な事項を定め、
その適正な実施のための助言、指導等
を行うことにより、事業区域及びその
周辺の地域における災害の発生の防止、
良好な景観の形成、生活環境の保全並
びに地域住民の生活との調和を図り、
市民の安全と安心の確保及び地域社会
の発展に資することを目的に制定する
ものです。

教育民生
原案可決
（19：0）

議案第58号
地方公務員法の一部を改正す
る法律の施行に伴う関係条例
の整備に関する条例

地方公務員法の一部改正に伴い、職員
の定年の引上げ等に関し必要な事項を定
めるとともに、関係条例について所要の
改正を行うものです。

－
原案可決
（19：0）

議案第59号 市道路線の変更について
弓馬田301号線について、起点を変更す
るものです。（馬立地内）

産業建設
原案可決
（19：0）

議案第60号
令和４年度坂東市一般会計補
正予算（第６号）

電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支
援給付金事業に要する経費及び低所得の
子育て世帯に対する生活応援特別給付金
支給に要する経費などの追加により、歳
入歳出それぞれ、5億6857万4千円を追
加し、補正後の予算総額を226億2694
万9千円とするものです。

総務
原案可決
（19：0）

議案第61号
令和４年度坂東市介護保険特
別会計補正予算（第２号）

既定の予算総額に歳入歳出それぞれ407
万2千円を追加し、補正後の予算総額を
41億6079万7千円とするものです。

－
原案可決
（19：0）
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議 案 説 明 ・審 議 結 果

12月定例会議では、10月26日（第14回会議）に条例の改正や補正予算など７議案が提出されました。
11月４日（第16回会議）には、追加議案１件、人事案件１件が提出され、次の表のとおり決まりました。

令和４年 坂東市議会 12月定例会議
10月26日から11月４日まで

Bando shigikai dayori 7

定例会議【議案説明・審議結果】
委員会審議報告

　 発信力を強固にするため、専門の課を設置してはどうか？

総務常任委員会
審査案件
　議案第60号　令和４年度坂東市一般会計補正予算（第６号）
　 【全会一致により可決すべきものと決定】

産業建設常任委員会
審査案件
　議案第59号　市道路線の変更について 【全会一致により可決すべきものと決定】

教育民生常任委員会
審査案件
　議案第57号　坂東市太陽光発電設備の適正な設置及び管理に関する条例
 【全会一致により可決すべきものと決定】

委員会審査報告

番　　号 件　　　　　名 内　　　　容 付託委員会 結果
（賛成：反対）

議案第62号
令和４年度坂東市農業集落排
水事業特別会計補正予算（第
２号）

既定の予算総額に歳入歳出それぞれ449
万円を追加し、補正後の予算総額を3億
5192万9千円とするものです。

－
原案可決
（19：0）

議案第63号
令和４年度坂東市下水道事業
会計補正予算（第２号）

施設電気料高騰に伴う動力費を補正する
ものです。

－
原案可決
（19：0）

議案第64号
令和４年度坂東市一般会計補
正予算（第７号）（追加議
案）

妊婦支援、農業者支援及び新型コロナウ
イルス感染症緊急経済対策に要する経費
の追加により、歳入歳出それぞれ、3億
1727万3千円を追加し、補正後の予算
総額を229億4422万2千円とするもの
です。

原案可決
（19：0）

諮問第２号
人権擁護委員の推薦につき意
見を求めることについて

板垣　利恵子（いたがき　りえこ）氏 － 原案同意
（19：0）
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一般質問

　

　県や市としてのヤード等
の条例はどのようなものな

のか、また、ヤード等の管理は
どのようか伺う。
　
　自動車解体ヤードについて
は、油の流出や騒音・振動な

どの迷惑行為等について許可権者
である茨城県と共に定期的な立入
り指導はもとより、近隣住民等か
らの苦情等があればその都度指導
を行っています。自動車の解体は
行っていないが、エンジンやシャ

Ｑ ヤード等の対策は？
Ａ 関係条例や要綱に基づき、行政指導を行い、市民生
活の安全確保に努めていきたいと考えています。

坂東市のヤード等の対策
について

フトなどの特定部品の保管等を
しているヤードについては、「坂
東市特定自動車部品のヤード内
保管等の適正化に関する条例」
に基づき、事業を行う前に市長
に届出をする義務があります。ま
た、「茨城県ヤードにおける自動
車の適正な取扱いの確保に関す
る条例」に基づき、盗難など不正
に取得された自動車や部品の保
管先としてヤードが利用される
ことを防ぐための規制について、
連携して対応しています。資材
置場としてのヤードについては、
「坂東市資材置場等の土地利用に
関する指導要綱」に基づき、資材
置場としての土地利用を行うに
当たって、その状況によっての必
要な法手続、例えば農振農用地
からの除外や農地転用の手続の
前に、市長に届出をして事前協
議を行うこととしています。

青 木　浩 美  議 員
み

　今後もこれらの行政指導を行
い、市民生活の安全確保に努めて
いきたいと考えています。
　
八坂公園陸上競技場につ
いて

　八坂公園陸上競技場の
トラックをタータントラッ

クにすることについて伺う。
　
　整備費用の関係やその利
用方法において専用スパイ

クを使用するなど、一般市民の
日常利用を制限する可能性も出
てくることも考えられることか
ら、引き続きコミュニティ指向
型のスポーツ施設として運営し
ていきたいと考えています。

　現状はどのようか伺う。
　　
　障害者手帳をお持ちでない
方や18歳未満の方以外の補聴

器購入補助は行っていないのが現
状です。
　

　平成29年第１回定例会に
おいても同じ質問をしたが、

その後どのように検討されたか
伺う　
　昨年度、今年度に加齢性難
聴による補聴器購入の補助に

ついて、近隣市町に対して聞き取り
調査を行っています。県内では古河
市が助成事業を実施している状況

Ｑ 高齢者の補聴器購入補助は？
Ａ 効果的な補助の調査研究を進めるとともに、国の介護福祉
における動向を見極めながら、慎重に判断していきたい。

高齢者の補聴器購入補助
について

です。厚生労働省での介護・高齢者
福祉における認知症施策では、認
知症のリスク低減や予防に向けた
推奨項目の一つとして難聴の管理
が挙げられています。昨今の報道に
おいても、加齢性難聴と認知症の関
係性や補聴器の使用の有無による
認知症抑制の効果などについて取
り上げられる機会が増えています。
今後も、加齢性難聴の対策として効
果的な補助の調査研究を進めると
ともに、国の介護福祉における動向
を見極めながら、慎重に判断してい
きたいと考えています。

思いきり遊べる公園、雨天
時にも遊べる遊具について
　

　公園内の毛虫・蜂等の対
策はどのようか伺う。　　
　毛虫の対策については、桜
の木などを中心に定期消毒を

行い、また、発生した際には捕殺な
どによる物理的除去を実施していま
す。蜂が発生した場合は、安全上の
対策を最優先として一時的に一部

あお き ひろ

立入禁止の規制をさせていただき、
必要に応じて蜂の巣の駆除も行っ
ています。

　現在、雨天時に使用でき
る遊具等の状況はどのよう

か伺う。
　
　市の公園において雨天時に
使用できる遊具のある全天候

型の公園はありませんが、中央児童
公園にはプレイルーム等の子どもた
ちの遊べる施設を備えた児童福祉
センターが併設されています。
　

　今後の取組みについて
伺う。
　
　毛虫、蜂等の対策について
は、日常管理における早期発

見に心がけ、薬剤の散布による予防
や捕殺等による駆除を行い、快適な
公園利用のために取り組んでいきた
いと考えています。また、全天候型
の公園整備については、周辺市町村
の類似施設の整備・利用状況などに
ついて調査研究をしていきたいと
思います。

桜 井　広 美  議 員
みさくら い ひろ

写真右側のコードをスマートフォン等で読み取ると質問者の映像をご覧いただけます。

録画配信

録画配信
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一般質問

　買い物弱者対策の重要
性に対する認識を伺う。

　
　買い物に行けないことに
よる外出頻度の低下は、ひ

きこもり状態や生きがい喪失を
招く可能性があるため、買い物
弱者に対する支援は今後重要性
を増すものと捉えています。
　

　市民のニーズについて
伺う。

　
　65歳以上の高齢者を対象
に社会福祉協議会が令和元

Ｑ 移動スーパーの導入は？

Ａ 形態や相手先などについて、調査研究していきたい
と考えています。

移動スーパーについて

年に実施した地域福祉ネット
ワーク事業アンケート調査によ
ると、日常生活で困っていること
として、一番回答の割合が高かっ
たのが体力や筋力の維持で
46.1％、次いで家の周りの環境
整備が43.1％、買い物は24.0％
という結果でした。小学校区別の
結果では、買い物と答えた割合
が一番高かった地区で52.4％、
一番低かった地区で10.3％でし
た。お住まいの地区によってニー
ズにかなりの違いが出ている状
況です。

　今後の計画と展望につ
いて伺う。

　
　宅配サービス、ネットスー
パーや移動スーパー等につ

いて、形態や相手先などを調査
研究していきながら、民間の中で
参入意欲が高いと思われる事業

者に対して適切な情報提供を行
うとともに、移動手段の補助など
買い物弱者対策としてどのよう
な手法が必要とされているのか、
市民のニーズを把握しながら各
種支援の推進に努めていきたい
と考えています。

　市内５か所の特別養護老
人ホームは、どこも100名

前後の待機者がいる。このこと
について、市はどのように考え
ているのか、また、待機者の解
消についてどのように考えてい
るか伺う。　　
　待機者数は令和４年10月26
日現在、重複申込者を除くと

市全体で109名になります。待機者
解消のため、令和２年12月に特別
養護老人ホームが創設され、200
人以上いた待機者が格段に解消さ
れ、大きな効果があったと考えて
います。待機者の解消は、特別養
護老人ホームの整備が最も効果的
な方策と考えていますが、施設の

Ｑ 特別養護老人ホームの待機者の解消は？
Ａ 待機者解消に向け総合的に計画を策定していきた
いと考えています。

藤 野　　稔  議 員

介護保険について

物価高騰対策について

増加に伴う介護保険料の上昇によ
る市民の負担や市の財政的負担も
課題となってまいります。市として
は、実際に介護をする御家族の負
担軽減も考慮しつつ在宅サービス
等の内容の充実も含めながら、解
消に向け総合的に計画を策定して
いきたいと考えています。
　
　　

　国によって物価高騰と新
型コロナ対策として地方に

配分される臨時交付金の活用は
どのようか伺う。市独自の支援
はどのようか伺う。
　
　交付金の趣旨、目的に照ら
し、公平性の観点から全市民

を対象にした経済対策事業や農業
者支援などを実施したいと考えて
おり、今定例会議の最終日に必要
経費の補正予算を追加議案として
提出させていただきたく、準備を
進めているところです。
　

みのるふじ の

　肥料や飼料、農業資材の急
激な高騰で農家は厳しい状況

にある。支援策はどのようか伺う。　
　国の肥料価格高騰対策事
業・施設園芸セーフティネッ

ト構築事業、県の飼料価格高騰緊
急対策事業などの支援策がありま
す。市としては、これらを積極的に
活用していただけるようJAと連携
するとともに、農業者の方に情報
提供していきます。
　

　古河市や筑西市では水道
料金の基本料金を免除して

いるが、坂東市では行う考えは
あるか伺う。
　
　全市民が水道に加入してい
る状況ではないため、公平性

の観点から懸念があり、また、水
道事業自体も原油価格高騰等の影
響がありますので、現状では減免
を実施する予定はありません。

・道路について
その他の質問

眞喜志　 修  議 員
ま　き　し おさむ 録画配信

録画配信
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一般質問

　

　県や市としてのヤード等
の条例はどのようなものな

のか、また、ヤード等の管理は
どのようか伺う。
　
　自動車解体ヤードについて
は、油の流出や騒音・振動な

どの迷惑行為等について許可権者
である茨城県と共に定期的な立入
り指導はもとより、近隣住民等か
らの苦情等があればその都度指導
を行っています。自動車の解体は
行っていないが、エンジンやシャ

Ｑ ヤード等の対策は？
Ａ 関係条例や要綱に基づき、行政指導を行い、市民生
活の安全確保に努めていきたいと考えています。

坂東市のヤード等の対策
について

フトなどの特定部品の保管等を
しているヤードについては、「坂
東市特定自動車部品のヤード内
保管等の適正化に関する条例」
に基づき、事業を行う前に市長
に届出をする義務があります。ま
た、「茨城県ヤードにおける自動
車の適正な取扱いの確保に関す
る条例」に基づき、盗難など不正
に取得された自動車や部品の保
管先としてヤードが利用される
ことを防ぐための規制について、
連携して対応しています。資材
置場としてのヤードについては、
「坂東市資材置場等の土地利用に
関する指導要綱」に基づき、資材
置場としての土地利用を行うに
当たって、その状況によっての必
要な法手続、例えば農振農用地
からの除外や農地転用の手続の
前に、市長に届出をして事前協
議を行うこととしています。

青 木　浩 美  議 員
み

　今後もこれらの行政指導を行
い、市民生活の安全確保に努めて
いきたいと考えています。
　
八坂公園陸上競技場につ
いて

　八坂公園陸上競技場の
トラックをタータントラッ

クにすることについて伺う。
　
　整備費用の関係やその利
用方法において専用スパイ

クを使用するなど、一般市民の
日常利用を制限する可能性も出
てくることも考えられることか
ら、引き続きコミュニティ指向
型のスポーツ施設として運営し
ていきたいと考えています。

　現状はどのようか伺う。
　　
　障害者手帳をお持ちでない
方や18歳未満の方以外の補聴

器購入補助は行っていないのが現
状です。
　

　平成29年第１回定例会に
おいても同じ質問をしたが、

その後どのように検討されたか
伺う　
　昨年度、今年度に加齢性難
聴による補聴器購入の補助に

ついて、近隣市町に対して聞き取り
調査を行っています。県内では古河
市が助成事業を実施している状況

Ｑ 高齢者の補聴器購入補助は？
Ａ 効果的な補助の調査研究を進めるとともに、国の介護福祉
における動向を見極めながら、慎重に判断していきたい。

高齢者の補聴器購入補助
について

です。厚生労働省での介護・高齢者
福祉における認知症施策では、認
知症のリスク低減や予防に向けた
推奨項目の一つとして難聴の管理
が挙げられています。昨今の報道に
おいても、加齢性難聴と認知症の関
係性や補聴器の使用の有無による
認知症抑制の効果などについて取
り上げられる機会が増えています。
今後も、加齢性難聴の対策として効
果的な補助の調査研究を進めると
ともに、国の介護福祉における動向
を見極めながら、慎重に判断してい
きたいと考えています。

思いきり遊べる公園、雨天
時にも遊べる遊具について
　

　公園内の毛虫・蜂等の対
策はどのようか伺う。　　
　毛虫の対策については、桜
の木などを中心に定期消毒を

行い、また、発生した際には捕殺な
どによる物理的除去を実施していま
す。蜂が発生した場合は、安全上の
対策を最優先として一時的に一部

あお き ひろ

立入禁止の規制をさせていただき、
必要に応じて蜂の巣の駆除も行っ
ています。

　現在、雨天時に使用でき
る遊具等の状況はどのよう

か伺う。
　
　市の公園において雨天時に
使用できる遊具のある全天候

型の公園はありませんが、中央児童
公園にはプレイルーム等の子どもた
ちの遊べる施設を備えた児童福祉
センターが併設されています。
　

　今後の取組みについて
伺う。
　
　毛虫、蜂等の対策について
は、日常管理における早期発

見に心がけ、薬剤の散布による予防
や捕殺等による駆除を行い、快適な
公園利用のために取り組んでいきた
いと考えています。また、全天候型
の公園整備については、周辺市町村
の類似施設の整備・利用状況などに
ついて調査研究をしていきたいと
思います。

桜 井　広 美  議 員
みさくら い ひろ

写真右側のコードをスマートフォン等で読み取ると質問者の映像をご覧いただけます。

録画配信
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一般質問

　買い物弱者対策の重要
性に対する認識を伺う。

　
　買い物に行けないことに
よる外出頻度の低下は、ひ

きこもり状態や生きがい喪失を
招く可能性があるため、買い物
弱者に対する支援は今後重要性
を増すものと捉えています。
　

　市民のニーズについて
伺う。

　
　65歳以上の高齢者を対象
に社会福祉協議会が令和元

Ｑ 移動スーパーの導入は？

Ａ 形態や相手先などについて、調査研究していきたい
と考えています。

移動スーパーについて

年に実施した地域福祉ネット
ワーク事業アンケート調査によ
ると、日常生活で困っていること
として、一番回答の割合が高かっ
たのが体力や筋力の維持で
46.1％、次いで家の周りの環境
整備が43.1％、買い物は24.0％
という結果でした。小学校区別の
結果では、買い物と答えた割合
が一番高かった地区で52.4％、
一番低かった地区で10.3％でし
た。お住まいの地区によってニー
ズにかなりの違いが出ている状
況です。

　今後の計画と展望につ
いて伺う。

　
　宅配サービス、ネットスー
パーや移動スーパー等につ

いて、形態や相手先などを調査
研究していきながら、民間の中で
参入意欲が高いと思われる事業

者に対して適切な情報提供を行
うとともに、移動手段の補助など
買い物弱者対策としてどのよう
な手法が必要とされているのか、
市民のニーズを把握しながら各
種支援の推進に努めていきたい
と考えています。

　市内５か所の特別養護老
人ホームは、どこも100名

前後の待機者がいる。このこと
について、市はどのように考え
ているのか、また、待機者の解
消についてどのように考えてい
るか伺う。　　
　待機者数は令和４年10月26
日現在、重複申込者を除くと

市全体で109名になります。待機者
解消のため、令和２年12月に特別
養護老人ホームが創設され、200
人以上いた待機者が格段に解消さ
れ、大きな効果があったと考えて
います。待機者の解消は、特別養
護老人ホームの整備が最も効果的
な方策と考えていますが、施設の

Ｑ 特別養護老人ホームの待機者の解消は？
Ａ 待機者解消に向け総合的に計画を策定していきた
いと考えています。

藤 野　　稔  議 員

介護保険について

物価高騰対策について

増加に伴う介護保険料の上昇によ
る市民の負担や市の財政的負担も
課題となってまいります。市として
は、実際に介護をする御家族の負
担軽減も考慮しつつ在宅サービス
等の内容の充実も含めながら、解
消に向け総合的に計画を策定して
いきたいと考えています。
　
　　

　国によって物価高騰と新
型コロナ対策として地方に

配分される臨時交付金の活用は
どのようか伺う。市独自の支援
はどのようか伺う。
　
　交付金の趣旨、目的に照ら
し、公平性の観点から全市民

を対象にした経済対策事業や農業
者支援などを実施したいと考えて
おり、今定例会議の最終日に必要
経費の補正予算を追加議案として
提出させていただきたく、準備を
進めているところです。
　

みのるふじ の

　肥料や飼料、農業資材の急
激な高騰で農家は厳しい状況

にある。支援策はどのようか伺う。　
　国の肥料価格高騰対策事
業・施設園芸セーフティネッ

ト構築事業、県の飼料価格高騰緊
急対策事業などの支援策がありま
す。市としては、これらを積極的に
活用していただけるようJAと連携
するとともに、農業者の方に情報
提供していきます。
　

　古河市や筑西市では水道
料金の基本料金を免除して

いるが、坂東市では行う考えは
あるか伺う。
　
　全市民が水道に加入してい
る状況ではないため、公平性

の観点から懸念があり、また、水
道事業自体も原油価格高騰等の影
響がありますので、現状では減免
を実施する予定はありません。

・道路について
その他の質問

眞喜志　 修  議 員
ま　き　し おさむ 録画配信

録画配信
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　市認定道路をどのよう
に捉えているか、今後見

直す計画はあるのかを伺う。
　
　道路法に基づき市道認定
することにより、不法占用の

排除や私権の制限を行うことで
通行の権利を守るものとなって
います。見直しについては、膨大
な時間と費用が見込まれること
から、払下げ申請等の事案発生
を契機とした個別の見直し対応
をしています。全体的な見直しに

Ｑ 市認定道路の見直しは？

Ａ 個別の見直し対応をしながら、全体の見直しについ
ては調査検討していきたいと考えています。

市道（認定箇所）の見直
しについて

ついては、今後調査検討してい
きたいと考えています。
　

　認定外道路の今後の計
画について伺う。
　　
　貴重な市有財産である観
点から引き続き適正な維持

管理に努めるとともに、具体的な
土地利用計画を御提示いただく
中で隣接の土地所有者への払下
げを進めていきたいと考えてい
ます。

  たき火について
　

　軽微なたき火に対して、
市の対応及びその件数を

伺う。
　

　野外焼却は、一部の例外
及び構造基準を満たした焼却

炉での焼却を除き、法律で禁止
されています。
　市民や環境監視員等から通報
があった場合は、野焼きの状況
に応じて、違反者にはすぐ消火
するよう指導し、例外行為に当た
る場合には周囲の生活環境に与
える影響がないよう配慮しなが
らの焼却をお願いすることとなり
ます。悪質な場合には、警察や消
防に連絡をして、一緒に指導し
ている状況です。
　件数については、平日の日中に
市役所に連絡が入り指導した件
数となりますが、昨年度が35件、
今年度が10月末現在で26件で
す。

滝 本　輝 義  議 員
たき もと てる よし

　市政についてのいろいろな要望や希望は、 「請願」
「陳情」として、文書で市議会に提出することがで
きます。
　請願には、1人以上の紹介議員が必要です。陳情
は議員の紹介はいりません。
　請願・陳情はいつでも提出することができます。
受理後、各委員会に付託され当該委員会で審査され
ます。その後、定例会議または随時会議において採
決されます。

　市政についての要望等をできるだけ簡潔に示し、
提出年月日、請願・ 陳情者の住所、氏名（団体及び
法人 の場合は名称・代表者の氏名）を記載、押印
のうえ、市議会議長宛に提出してください。

※氏名を自署する場合は押印を省略できます。

提出方法

〈書式例〉

令和　　年　　月　　日

坂東市議会議長 様

紹介議員氏名
  ↑※請願の場合のみ

請願（陳情）者住所
　　　　氏　　名

○○に関する請願（陳情）

１ 請願（陳情）の要旨

２ 請願（陳情）の理由

㊞

㊞

請願・陳情のご案内

録画配信
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随時会議【議案説明・審議結果】

議 案 説 明 ・審 議 結 果

11月25日に随時会議（第17回会議）が開催され、報告２件、議案３件が提出され、審議の結果、可決
されました。

令和４年 坂東市議会 11月随時会議
11月25日
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随時会議【議案説明・審議結果】

議 案 説 明 ・審 議 結 果

11月25日に随時会議（第17回会議）が開催され、報告２件、議案３件が提出され、審議の結果、可決
されました。

令和４年 坂東市議会 11月随時会議
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番　　号 件　　　　　名 内　　　　容 付託委員会 結果
（賛成：反対）

報告第14号
専決処分の報告について
（雨水管理瑕疵の和解）

令和４年９月８日未明に発生した豪雨
により、旧南Ｂ市営住宅跡地の水路に
たまった雨水が、隣接する農地に流出
し、白菜の苗約100株に被害を与えた
事故について和解するものです。

－ 報　告

報告第15号
専決処分の報告について
（事故の和解）

内野山地内において、走行中の車両の車
輪が道路上の穴に落ち、タイヤ等を損傷
した事故について和解するものです。

－ 報　告

議案第65号
坂東市産業経済交流施設の設
置及び管理等に関する条例

下総利根大橋料金所管理事務所跡地に、
「坂東市産業経済交流施設」を設置する
ため、条例を制定するものです。この施
設の供用に伴い、農産物、特産物等の
紹介及び販売を行い、観光に関する情報
を発信し、地産地消及び販路拡大による
産業の振興並びに地域間交流活動を活
性化させて、交流人口の拡大を図るもの
です。

－
原案可決
（19：0）

議案第66号
令和４年度坂東市一般会計補
正予算（第８号）

防犯対策、賦課徴収事務及び道路維持
管理に要する経費の追加により、歳入歳
出それぞれ748万4千円を追加するもの
です。

－
原案可決
（19：0）

議案第67号
令和４年度坂東市後期高齢者
医療特別会計補正予算（第1号）

既定の予算総額に歳入歳出それぞれ131
万2千円を追加し、補正後の予算総額を
5億9221万2千円とするものです。

－
原案可決
（19：0）

議長は、採決に加わりません。（ただし、賛否同数の場合は、議長により決することになります。）



議会だより編集特別委員会
委員長　桜井　広美

　梅花の候、皆様にはご清祥のこととお喜び申し上げます。

　昨年12月、市民の皆様より議員を議会へと送っていただき、今回の

議会だよりは、新編集委員会からのものになります。皆様に親しんで

いただける議会だよりを届けられるよう、精進してまいりたいと存じ

ます。

　また、かつてない不安を抱える昨今ですが、少しでも不安を払しょ

くできる取組みを議会でもしてまいる所存でございますので、今後と

もよろしくお願い申し上げます。

インターネットで議会中継が見られます!
坂東市議会では、開かれた議会を実現し、より多くの方に本会議における審議をご覧

いただくため、本会議のインターネット中継（生中継・録画配信）を行っています。
市ホームページの「坂東市議会」から本会議の様子を見ることができます
ので、ぜひご覧ください。

坂東市議会 検索 クリック

12月

10

12

議会日誌 10月から12月までの議会活動を紹介します。

information
インフォメーション

月 11月
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6日 常総衛生組合議会定例会
7日 全員協議会
 清水丘診療所事務組合議会臨時会
14日 茨城県市議会議長会定例会（潮来市）
19日 議会運営委員会
25日 茨城西南地方広域市町村圏事務組合議会
 定例会
26日 全員協議会
 12月定例会議（第14回会議）〔初日〕
27日 総務常任委員会
 教育民生常任委員会
28日 産業建設常任委員会

1日 12月定例会議（第15回会議）〔一般質問〕
 議会だより編集特別委員会
4日 議会運営委員会
 全員協議会
 12月定例会議（第16回会議）〔最終日〕
21日 さしま環境管理事務組合議会定例会
25日 議会運営委員会
 全員協議会
 11月随時会議（第17回会議）

22日 12月随時会議（第1回会議）〔初議会〕


